

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Sábado 2 de

Enero de 1802.



San Macario, Abad. = Las Quarenta Horas están en la Santa Iglesia Catedral: se reserva á las cinco.

Sale el sol á las 7 h. 26 m.; y se pone á las 4 h. 36 m. Hoy es el 28 de la luna: sale á las 5 h. 46 m. de la mañana; y se pone á las 2 h. 12 m. de la tarde: pasa la luna por el meridiano á las 10 h. 1 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 4 m. 16 s.

Dia 31.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	7 grad. 5	27 p. 6 l. 2	N. O. nubes.
A las 2 de la tarde.	8 8	27 6	O. entrecubierto.
A las 11 de la noche.	6 3	27 8	N. O. sereno.

Continúa el modo de destruir la langosta.

Quando la langosta está en estado de mosquito, y no puede aun volar, ni saltar mucho, se practican varios modos de exterminarla; ya el hacer pasar sobre ellos yeguas, mulas, bueyes, ovejas y otros animales, que á fuerza de dar vueltas sobre ellas las pisan y destripan. Otras veces se encienden y echan sobre ellas materias combustibles, y se apororean con suelas y sogas de esparto ó cañamo atadas á un palo, con retamones ó qualquiera género de azote, formando los trabajadores un círculo que abraza toda la mancha, y estrechándolas hácia el centro, donde las apisonan y matan, enterrándolas despues para mayor seguridad, ó pasan sobre ellos rodillos de piedra tirados por caballerías.

tambien usar de estos métodos; pero como el insecto es ya mas fuerte y ligero, huye de sus perseguidores; y así es preciso aprovecharse de las madrugadas, de las noches de luna y tiempos frios, en que está entorpecido, acobardado, y casi sin movimiento.

Otro de los medios de que se valen para destruir las en este estado es el *buitron*. Este instrumento es un pedazo de lienzo de dos, tres ó mas varas en quadro, con un agujero en medio, de casi una tercia, al qual está cosida una talega, que hace de media á una fanega, y elevando los dos extremos para que formen parapeto, y arrastrando los otros dos por el suelo, se vá acercando á la langosta, la qual salta entonces sobre el lienzo, y quando se ha reunido

cierto número de ella , se juntan las faldas del buitron con el parapeto , y las langostas entónces resvalan y caen en la talega , cuyo fondo está abierto , pero atado , para vaciarle en zanjias hechas al intento , donde se entierra la langosta , ó en costales ú otras vasijas si hay que entregarla por medida. Para esta sencilla operacion bastan muchachos y mugeres ; pero siempre es menester aprovecharse del tiempo en que la langosta no pueda volar , y hacerla que salte en el buitron , para que resvale y caiga en la talega.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

REAL LOTERÍA. Hoy , al medio dia , se cierra la admision de Juegos para la Extraccion extraordinaria que se executará en Madrid el dia 11 del presente mes de Enero ; cuya noticia debe llegar á esta ciudad por el correo del Martes 19 del mismo mes ; en la que se da el aumento á los Ambos de quarenta por ciento , y á los Ternos el ciento por ciento.

Se continúa enseñando el Nacimiento en la casa dicha de Dusay, calle del Regomí , pagando tres quartos por persona , dexando el dueño la tercera parte de la entrada para la Real casa Galera.

El salon de Física en donde se enseña la Niña invisible , que responde á todas las preguntas que la hacen , rie , canta , suspira , distingue la hora de un relox , &c. ; se previene que esta experiencia se rematará el Domingo sin falta. Si alguno aficionado ó curioso quisiere aprender la referida experiencia , el ciudadano Fondard se ofrece á enseñarla , y construirá el aparato en la casa del sugeto. Igualmente enseñará otros Juegos. El salon estará abierto desde las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche ; y se paga de entrada dos reales de vellon por persona.

En barcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Cette , en 12 dias , el patron Joseph Artó , catalan , laud San Antonio , con algodón y mercaderías.

De la Coruña , varios puertos de España y Denia , en 10 dias , el cap. D. Luis del Cotarro , español , goleta la Providencia , con sardina , safio , espartería , sal nitro y barrilla.

Dieta. De 20 cascós de Sardina de Ayamonte , á 14 $\frac{1}{2}$ 3 ds. el ciento , en casa de Carlos Ferrer , en el Borne : véndese á cientos y medios cien-

tos ; y durará hoy y el Lunes inmediato.

Fiestas. Mañana , dia 3 del corriente , y Domingo primero del mes , solemnizará la Asociacion de la adoracion perpetua al Santísimo Sacramento , establecida en la parroquial Iglesia del Apóstol San Jayme de esta ciudad , la funcion mensual de la Minerva ; á las 10 cantará la muy reverenda Comunidad la Misa solemne , con exposicion del Santísimo Sacramento , y concluida se hará la devota Procesion : se suplica á todos los fie-

fieles la asistencia á tan pias funciones , á fin de ganar las muchas Indulgencias que han concedido los Sumos Pontífices y otros Prelados de la Iglesia.

Mañana , el colegio de artífices plateros tributa en accion de gracias al Todo Poderoso , por haberles subministrado medios para asistir con sus limosnas á las indigentes familias de dicho arte, á causa de la pasada guerra , un solemne Oficio á las 10, en la Iglesia de nuestra Señora de la Merced ; en el que predicará el M. R. P. M. Fr. Felipe Ciuró , elector general de la misma Orden : despues se cantará el *Te Deum* , y á la tarde habrá Oratorio ; terminando con una Salve: todo con la asistencia de la música de la capilla de Santa Maria del mar.

Avisos. Jayme Chiarini continúa hoy las Sombras chinescas , en la calle de la Palma de San Justo , al lado del Monte de Piedad : se verá la funcion del Diluvio Universal y la del Puente roto , con otras variedades.

El que por equivocacion haya trocado un Sombrero en el bayle del meson de S. Andres, el dia de S. Estéban , acudirá á Joachín Bes , en el horno de los Palomos , para deshacer el cambio.

Ventas. El que quiera comprar con Vales Reales una partida de Pinos en el territorio de Esplugas , acuda á Magin Planas , labrador de dicho pueblo , que dará razon.

En la barraca número 4 que tiene el muy ilustre Ayuntamiento en la playa del Mar , se continua la venta de la Galleta averiada, á razon de 2½ pesetas la arroba , buena para gallinas ó cerdos ; y Habas averiadas , á razon de 6 pesetas la quartera.

Alquileres. En la calle de Santa Ana , cerca de la Puerta del Angel, en casa del boticario , hay un tercer

Piso para alquilar : el guarnicionero de abaxo tiene las llaves.

En la calle de San Cayetano , número 32 , tercer piso , hay para alquilar á dos señores solos ó capellanes dos Salas y Alcobas.

Pérdidas. Al Dr. Joseph Postius, presbítero , se le ha extraviado un Auto hecho por D. Justino de Mora, á favor de dicho presbítero : quien lo haya hallado , sirvase entregarlo á Doña Josefa Casas , en la Vidriería, que se lo gratificará.

Quien haya hallado un Perro de aguas blanco, lo entregará en la tienda de Miguel Antunas, en la calle de San Pablo , número 85 , y dará una gratificacion.

Se perdió un Abanico desde la calle de los Boters á la plaza Nueva: quien lo haya encontrado , sirvase llevarlo á la plaza de la Cocorulla, casa de D. Manuel Sechi , que se le dará la competente gratificacion.

Se perdieron unos Guantes sin dedos , blancos : el que los haya hallado , los entregará á Catalina Roca, que vive en la calle de la Palma de San Justo , enfrente de casa la viuda Doña Ana Gaset , que le dará media peseta de hallazgo.

Quien haya encontrado un Rosario blanco , de cinco decenas , con una medalla de laton de la Santisima Trinidad , y lo quiera devolver, acuda en casa de Joseph Vintó , mediero , que vive en la calle de Santo Domingo, número 18 , quien ademas de agradecerlo dará un real de vellon de gratificacion.

Qualquiera que haya hallado un Perro de aguas fino , que se extravió el dia 12 del pasado Diciembre , de casa del semolero de la calle de los Sombrereros , lo llevará á dicha casa, que darán una gratificacion.

Quien haya recogido ó sepa el pa-

paradero de un Muchacho de 13 ó 14 años, que se desapareció de su casa, hijo de Francisco Agusti y Maria Ana, lo llevará á la calle de los Tallers, número 13, que se lo agradecerán.

Desde la plaza de Palacio hasta la calle de la Merced, pasando por los Encantes, se ha perdido una Carta de Tortosa, dirigida á Joseph Sendrós: se suplica á qualquiera que la haya encontrado, se sirva llevarla á casa de Segismundo Font, chocolatero, que vive en dicha calle de la Merced, quien ademas de agradecerlo dará una buena gratificacion.

El que haya hallado un Boton y una Almendra violada de arracada, la entregará á Maria Umet, que vende sal en San Agustín viejo, y dará una gratificacion.

El que hubiese encontrado un Boton de arracada, que se perdió el dia 9 del pasado, desde la plaza de Palacio hasta los Encantes, se servirá entregarlo en casa del señor Pablo Clanxet, que vive en dicha plaza de Palacio, que se dará una gratificacion.

El que haya recogido una Almilla de bombasí blanca, con piquetes del mismo color, la podrá entregar á su dueño, que es Ramon Solsona,

practicante de boticario, en la plaza Nueva.

Hallazgos. Qualquiera sugeto que hubiese perdido en la Barceloneta una Hebilla de plata de pie, podrá acudir á la Real Maestranza de Artillería de esta plaza, y enseñando la compañera se le entregará.

El Viérnes, dia 18 del pasado, se encontró en la calle de los Mercaders una Perrita faldera de lanas, blanca, y con ojos negros: qualquiera que la haya perdido, puede acudir á la oficina de este Periódico, donde se dará razon del sugeto que la encontró.

Precio de los Aguardientes en Reus.

En el Mercado celebrado aquí el Lunes 28 de Diciembre, se vendió el Aguardiente Refinado, de 39 $\frac{1}{2}$ á 39 y 10 $\frac{1}{4}$; y el Olanda, de 28 y 10, á 29.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia, intitulada: *La Virtud consiste en medio. El Pródigo y Rico avariento*: exornada con todo su correspondiente teatro, y una mutacion nueva de Gloria é Infierno, dispuesta por el señor Joseph Lucini: la tonadilla del Abogado que cantará la Graciosa; y el divertido saynete del Globo.

Nada se ha hecho en Cambios.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los señores D. Vicente Verdú, Boada y compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la oficina de este Periódico suscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.